

L'outil ayant précédé à click-tt.ch



Interview avec le „père" du registre central

À l'ère d'internet, plus personne ne voudrait désormais se passer de la consultation des résultats de matchs et de tournois. Sur le plan national, cela n'est pourtant possible que depuis pas 10 ans. Le registre central de STT a été mis en ligne qu'au cours de la saison

2003/2004, et ceci grâce à Michel Feuz. Le programmeur passionné et ancien président de l'ANJTT a consacré d'innombrables heures et énormément de passion à la mise en place et au développement de „l'âme de Swiss Table Tennis" – comme l'on appelait parfois le registre central. Dans l'interview, il donne des informations sur la version qui précédait click-tt.ch.

Interview : STT, photo : Radu Negoescu

Michel, peux-tu nous dire quelque chose de l'histoire du registre central ?

Déjà durant mes études de mathématiques, il y a 37 ans, j'avais écrit le premier programme pour le tennis de table. Cela permettait à l'ANJTT de créer des communiqués des résultats. C'était évidemment une autre époque qu'aujourd'hui – personne ne parlait encore d'internet, les disquettes avaient un diamètre de 20 centimètres et n'offraient que 100 kilo-octets de mémoire !!

En 1997, STT cherchait quelqu'un en mesure de mettre en place un registre central (RC) pour la fédération. Comme moi, le président STT Remo Paris et le chef des finances Jean-Paul Jeckelmann habitaient dans la région de Neuchâtel et m'ont donc contacté. Pour commencer, il s'agissait seulement d'un RC pour l'office central STT qui n'était pas accessible au public. J'ai commencé les travaux et cette tâche intéressante me plaisait énormément. En tant que joueur, arbitre international et président de l'ANJTT, je connaissais bien sûr très bien le monde du tennis de table.

Ce n'était qu'en 2002 que l'on a eu l'idée de mettre le RC en ligne sur internet et au cours de la saison 2003/2004, c'était chose faite. Quelques ligues régionales manquaient toutefois encore au début car durant une année transitoire, les associations régionales voulaient encore utiliser leur propre programme.

Comment se passait le développement du RC, comment les nouveaux modules étaient-ils ajoutés ?

Il y avait toujours de nouvelles idées, p.ex. le classement des doubles dans chaque groupe, la comparaison head-to-head, le marquage en jaune des joueurs d'une AR ou les tableaux des tournois. De nombreuses suggestions ont été proposées notamment par André Zimmermann (OTTV), Bernard Clot (AVVF) et Rémy Lhoest (AGTT) que je remercie ici. Enfin, j'aimerais aussi remercier ici Béatrice Keller (NWTTV) qui a traduit le RC en allemand.

J'ai intégré ce genre d'éléments jusqu'à la saison 2007/08. Ensuite, j'ai changé d'activité professionnelle. Mon nouveau poste ne m'a plus permis de consacrer du temps pour programmer, alors que les idées étaient toujours là.

En fait, combien de données comporte le registre central ?

Les données de près de 20'000 personnes y sont saisies. Puisque (presque) rien n'a été effacé, il s'agit de

[Imprimer](#)

toutes les personnes qui, depuis l'introduction du RC jusqu'à aujourd'hui, ont joué une fois ou ont été actives d'une manière ou d'une autre pour un club, une AR ou STT. De plus, chaque saison, en moyenne 150'000 matchs (tournois, coupes, championnat) et 2000 équipes sont saisies. Et environ 300 salles et 76 types de balle (!) figurent également dans le registre central.

Combien d'heures y as-tu consacrées en tout ?

Le travail a été réalisé sur plusieurs années; il s'agit de milliers d'heures – il est impossible de dire combien exactement.

Est-ce que durant toutes ces années, tu as aussi quelquefois consulté le RC pour connaître simplement des résultats ou est-ce que le travail que tu y consacrais te «suffisait» ?

J'ai été joueur jusqu'à la saison 2008/09 : Les résultats m'intéressaient alors beaucoup !

Que ressens-tu maintenant que „ton" registre central fait désormais partie du passé et qu'il est remplacé par click-tt.ch ?

Je suis soulagé. Comme je l'ai dit, cela m'a beaucoup plu de créer et développer le registre central. Au cours des dernières années, j'avais certes encore beaucoup d'idées, mais je n'avais tout simplement plus le temps de les concrétiser. Mais il y avait évidemment malgré cela encore beaucoup à faire : maintenance du programme, adaptation aux nouvelles règles (ELO, par ex,) et surveillance du bon fonctionnement du serveur. Je suis donc heureux que click-tt.ch fonctionne et que je puisse désormais tourner la page.

Merci pour l'interview !

Les remerciements du président STT Jean-Pascal Stancu à Michel Feuz

Au nom de Swiss Table Tennis, je tiens à vivement remercier Michel Feuz pour le travail qu'il a accompli depuis longtemps au sein de notre fédération. Son aide a beaucoup contribué au bon succès et au bon fonctionnement de toutes les activités concernant le Registre Central. Ses qualités et son professionnalisme nous ont permis d'accomplir toutes les tâches souvent difficiles dans les meilleures conditions.

Permettez-moi d'ajouter aussi que durant la longue période que Michel Feuz a travaillé avec nous, il a été bien au-delà des objectifs attendus. Nous gardons un très bon souvenir de lui et de son travail et souhaitons plein succès et une bonne santé à Michel et à ses proches.

Archivage du RC

Ces prochains mois, l'accès public au registre central sera fermé. Les données devront évidemment néanmoins être gardées de manière adéquate. Le groupe de projet click-tt examine actuellement les différentes possibilités de l'archivage. Par rapport à un archivage public, un archive limité coûterait nettement moins cher.